

OMS : 40 ans déjà ! (1)

Plus de 300 personnes étaient présentes à la cérémonie organisée par « L'Office Municipal des Sports » de Mirecourt, cela en présence de nombreuses personnalités parmi lesquelles Jean-Jacques Gaultier, Député des Vosges, Yves Séjourné, Maire de Mirecourt, Président de la CCMD et Conseiller Régional du Grand Est ou encore René Fritz, ancien Maire de la Cité des Luthiers.

Au programme :
Remise du label « Ville sportive » à la ville de Mirecourt, par le vice-président du Comité Régional Olympique et Sportif : Monsieur Michel Lequeux (Vice-Président du CROS GE) et Messieurs Christian Richeton (Secrétaire général du CROS GE), Jean-François Moïnaux (Président du CDOS 88)
Rétrospective des 40 ans de l'OMS
Remise des labels sportifs proposés par les associations sportives adhérentes à l'OMS
Remise des super labels proposés par l'OMS

L'OMS a 40 ans : 1979-2019

6 Présidents et 1 Présidente pour quarante ans de progrès !

Il y a tout juste 40 ans, l'idée de créer un OMS naissait dans l'esprit de René Fritz, qui était alors jeune président de la commission Sports au sein du Conseil Municipal, sous la mandature de Jacques Zimmermann. Pour lui, il fallait une organisation qui participe à la vie sportive locale. Ce projet a mûri durant 7 ans dans la tête de ce jeune élu, qui n'a pas hésité à faire venir à Mirecourt le Président de l'OMS de Nancy, M. Lamoux, président du CROMS de Nancy, pour s'informer du fonctionnement des OMS, et l'aider à faire des choix. L'OMS de Mirecourt fut donc créé le 26 mai 1979, fruit de la volonté des présidents d'association et des membres de la commission sports de la ville de Mirecourt. Il fallait obtenir un environnement favorable et éducatif tourné vers l'effort, la loyauté, le partage, le sens des autres. Au terme de la première année d'existence, 120 personnes assistèrent à l'AG de l'OMS.

Un grand boum de réalisations s'en est suivi. Les premiers aménagements furent la construction du COSEC, des courts de tennis, de la salle des arts martiaux. Cela représentait un budget de 800 millions de centimes. René obtint des financements en particulier avec la Banque Kolb pour finaliser les structures.

Une médecine sportive fut lancée avec pas moins de 500 sportifs visités et la première cérémonie de remise des labels sportifs eut lieu en mairie en 1985.

Les premiers clubs ou sports adhérents à

l'OMS furent : le CAM, l'ASAM, le judo, le karaté, le tennis, la marche, le parachutisme, le basket, la gymnastique, l'association sportive du lycée mixte et le cyclisme.

Au fil des mois, il apparut que le rôle de l'OMS était de lancer une passerelle entre les associations et les élus de la cité. Force de consultation et d'information avec la volonté que tous restent unis dans l'amitié, la générosité au service du sport, et des licenciés qui sont confiés. Avec de surcroît une fonction de conseil auprès des élus pour faire des choix.

Quarante ans, n'est-ce pas le bel âge pour l'homme ? Combien parmi nous seraient heureux de refaire un bout de chemin en reprenant leur existence au jalon de la quarantaine ? C'est pourquoi il est apparu judicieux, dans l'univers des sportifs, de célébrer le quarantenaire de « L'Office Municipal des Sports de Mirecourt ».

Quarante années d'OMS, c'est d'abord la succession de sept Présidents, à savoir : Claude Lavicka de 1979 à 1981, René Fritz, de 1981 à 1986, devenu Maire de 1998 à 2001, notre regretté Guy Antoine, de 1986 à 1988, Jean-Marc Algéri, de 1988 à 1991, Jean-Pierre Deloy, de 1991 à 1995, soit six ans après son arrivée à Mirecourt, lequel doubla le nombre d'associations adhérentes, le regretté Jean-Michel Demarche, de 1995 à 2002, et enfin Pascale Pierrot-Cracco.

Chacun de ses prédécesseurs, à sa façon a donné à Pascale la force et la vitalité nécessaires pour poursuivre le travail permettant au monde sportif d'occuper une place de 1er plan dans la vie de la cité.

Parmi les figures marquantes de l'OMS, on peut citer Reynald Kislig, Pierre et Jean Duveaux, Henry Piard, Michel Mougeolle, André Chassard qui dès 1995 fut trésorier adjoint puis trésorier, Joël Blaise, Maurice François, Gérard Donel, Yvette Vianne, Pierre Falighero qui fut trésorier de Jean-Michel Demarche, Claude Olivier et Bruno Walter qui furent vice-Présidents, Danièle Demarche qui fut secrétaire de Jean-Pierre Deloy, lequel démissionna pour entrer au sein du Conseil Municipal au poste d'Adjoint aux sports, Christiane Voiriot qui fut secrétaire, Christiane Chatelain, actuelle trésorière.

Au fil du temps, l'effectif des licenciés a pratiquement doublé, avec à la clé de nouveaux aménagements tels que la construction de la salle de gymnastique, un boulodrome couvert et la maison du tennis, et en parallèle la création de 2 postes de moniteurs sportifs. Mirecourt fut même sacrée « ville sportive » en 1998 !

L'OMS et la ville de Mirecourt ont toujours su



travailler en bonne intelligence, et favoriser ainsi l'excellente santé du sport dans la cité des luthiers, et même, au-delà puisque certaines associations résident en dehors de notre cité.

En quarante ans l'OMS a contribué au développement considérable de la pratique sportive. Merci à la ville de Mirecourt, et à présent plus largement, à la Communauté de Communes pour l'enrichissement des structures, la mise à disposition d'importants moyens techniques, l'explosion du nombre de licenciés et des associations qui les accueillent : un millier réparti dans une dizaine de clubs à l'origine, contre plus de 3500, partagés de nos jours entre une quarantaine d'associations, alors même que le canton s'est malheureusement très fortement appauvri sur le plan démographique.

« C'est ainsi qu'ensemble », précise Pascale Pierrot-Cracco, l'actuelle Présidente, « nous avons accompagné un grand nombre d'événements majeurs et partagé de nombreuses manifestations ».

Nous citerons :

la cérémonie des labels qui a beaucoup évolué. En l'an 2000, elle a pris la forme d'un repas dansant sous le nom de : « Nuit des labels 2000 ».

S'est même greffé, à un moment donné, le

challenge du fair-play.

Sports-vacances, qui à leurs débuts, étaient animés personnellement par le Président de l'OMS : Jean-Pierre Deloy, lequel a ensuite laissé sa place pour entrer dans l'équipe municipale en tant qu'Adjoint aux sports. C'est alors qu'il créa 2 postes d'éducateurs, brillamment tenus par Rachid Benyarou et Frédéric Perrosé.

Les écolades, en juin, lancées lors du mandat de Jean-Michel. Cette journée permet aux enfants de découvrir différentes disciplines et a toujours connu une belle affluence, avec la collaboration d'une quinzaine d'associations sportives. Elles regroupent près de 300 enfants, issus des écoles primaires de Mirecourt et du périmètre de la Communauté de Communes. Par ailleurs, un concours de dessins permet de récompenser les meilleurs ne serait-ce qu'avec l'exposition de ces petites œuvres sur les vitrines du centre-ville.

Le Forum des Sports, en septembre, qui est devenu depuis quelque temps « Forum des Sports, de la Culture et Cie », regroupant ainsi tous les types d'associations.

À l'occasion des 30 ans de l'OMS, était organisée une fête inter associations. Ce fut l'occasion de réunir l'ensemble des Présidents successifs de l'OMS. Un moment fort agréable, gravé dans les mémoires... À suivre (JPF)